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遵从内心选择
作为巴黎歌剧院芭蕾舞团努

里耶夫时代的代表人物，希薇·纪
莲 !"岁便成为首席，二十几年前
达到的技术、艺术水准让今天许多
后生都难以望其项背。然而在舞蹈
生涯达到顶峰时，她却决绝地离开
了巴黎歌剧院，离开了古典芭蕾。
对此，希薇·纪莲说：“我只是在遵
循内心的决定和选择，希望尝试更
多的东西，不断满足我的好奇心。
舞蹈演员的生涯非常短暂，我不想
花所有的时间去完全服从，盲目地
做别人让我做的事情。”

对于从古典芭蕾向现代舞的
转变，希薇·纪莲表示并非一时心血
来潮，“我很年轻就成为芭蕾舞演
员，平时演出也多是古典芭蕾，比较
少关注其他风格的舞蹈。但我一直
都很喜欢不同风格的作品和不同形
式的表演方式，所以我觉得现在应
该花更多的时间去见一些别的编
导，尝试一下新的东西。”同时，她
认为古典和现代两者并不矛盾，“我
们只会说好的舞蹈和坏的舞蹈，不
管它是古典的还是现代的。”

追求延时状态
虽然强调“自由”，但希薇·纪

莲认为，自己也有不可摈弃的东
西，“第一是才华，第二是坦诚。有
了才华，演出才能够触动观众、感

动观众。”她还透露，作为舞者，自
己追求的最高境界是一种非常美
妙的状态：“有时候，当我登上舞
台，会感觉自己已经不存在于现实
当中，时间过得非常慢，或者说是
延时。这是一种非常奇妙的体验，
我能够退后一步，像观众看我们的

表演一样，来审视自我的演出及表
现。”在她看来，这种状态难以解
释，但确实经常在自己身上发生。

希薇·纪莲还透露，生活中自
己有点害羞，但在舞台上却非常自
如。“几个人一起吃饭、谈话的时
候，我会不自在；但站上舞台就不

一样了，面对几千人都不紧张，会
很自然地用姿势、节奏和身体跟公
众交流。”

古典现代均演
此次来京，希薇·纪莲将在国

家大剧院上演两部风格迥异的作
品。!!月 !#日、!$日上演的《六千
英里之外》是一部现代作品，由三
位著名现代编导威廉·弗赛斯、马
兹·艾克和依利·基里安的作品《排
列组合》《再会》和《#%分 &'秒》组
成。其中《排列组合》被希薇·纪莲
称作“数学家”的“试验田”，“弗赛
斯就像数学家，他的试验性很强，
就像把舞者当作试验田一样，不停
调动你的情绪，尝试任何可能，激
发出大脑各种功能。”

另一部将于 !!月 !(日、!%日
上演的《玛格丽特与阿尔芒》则是一
部“三顾茅庐”而来的再塑经典。努
里耶夫当初两次邀请希薇·纪莲演
绎此作品都被拒绝。对此，希薇·纪
莲解释自已一开始并不喜欢这部作
品，“而且之前努里耶夫和芳婷的演
出相当经典，我怕演了之后辜负英
国人的期待被骂。不过后来我又看
了看视频，有了新的感受：它就像精
美的首饰一样，无论音乐、编舞还是
节奏都非常好。所以第三次我就答
应演了，不管他们怎么骂，也都值
得。” 驻京见习记者 陶禹舟
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“不小姐”生活中有点害羞
———访国际芭蕾巨星希薇·纪莲

她是世界舞坛身
价最高的芭蕾巨星，
她是永远特立独行的
“Miss No”（不 小
姐），她是众多舞迷心
中无可取代的大神级
偶像。如今，这位舞蹈
界的“超级巨星”受国
家大剧院舞蹈节邀
请，将在北京演绎《六
千英里之外》与《玛格
丽特与阿尔芒》两部
作品。抵达北京的希
薇·纪莲接受了记者
采访，谈起叛逆的性
格，希薇·纪莲认为，
自己只是在遵循内心
的决定和选择，“我喜
欢自由，希望尝试更
多的东西，不断满足
好奇心。”

! ! ! !时隔 $年，潘玮柏再次来到
上海大舞台举行个人演唱会。今
年是潘玮柏入行第 !!年，回忆
起此前十年的经历，潘玮柏在舞
台上忍不住激动到哽咽。

演出开场，只见舞台正中
上空一只球形的未来飞行器缓
缓而降，飞行器中潘玮柏身穿
一身红色帅气礼服，演唱着本
次巡演的主题曲《释放自己》来
到舞台中央，此后潘玮柏又在
舞者的陪伴下一连演唱了《次
时代》《)*+》《反转地球》等数
首快歌。

潘玮柏当年从一个主持人
转型歌手，从一个音乐圈的门外
汉逐渐成为被所有人认可的唱
跳俱佳的歌手。发行了 "张专辑
唱片，新专辑《',个比利》中还开

始涉足音乐创作。因金钟奖获奖
受质疑陷入困扰，体重一路飙
升，后来通过每日 -碗白米饭!!

盘烫青菜!!碗牛肉汤食量控制
饮食，并进行魔鬼训练瘦身。大
概是想起这些经历，演唱《转机》
时，潘玮柏站在舞台上激动到哽
咽，一度由全场歌迷代为演唱，
“从最初只有 !! 个人看我的演
出，到现在已经办了第三次巡
演，我想说，有你们，真好！”

演出中除了歌迷外，潘玮柏
还迎来了一位特殊的歌迷，那就
是他定居美国的奶奶。潘奶奶是
从美国专程飞抵上海参加昨日
的演出，她与潘玮柏的好友李晨
进场时也得到了现场歌迷的大
声欢呼。

本报记者 夏琦
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时隔 $年昨晚再次来上海开个唱

! ! ! !本报讯 （记者 俞
亮鑫）十八大献礼剧《五
星红旗迎风飘扬 '》定
于明日起亮相央视电视
剧频道黄金档。去年，红
色革命史诗大剧《五星
红旗迎风飘扬》在央视
一套热播后引起热烈反
响，荣获了飞天奖和“五
个一工程奖”，剧中弘扬
的爱国主义精神和对信
仰的执着追求感动了无
数观众。时隔一年，原班
人马推出《五星红旗迎
风飘扬 '》，引人注目。

《五星红旗迎风飘
扬 '》以宽阔视野、史诗
气势及纪实风格，还原
了历史人物在特定历史
情境中体现出的胸怀与
情操。它承接了上部“两
弹一星”的故事，展示了
中华民族不畏艰难曲
折，打破超级大国的封
锁，恢复联合国合法席位，并以高
超的智慧和谋略，改善中美关系，
改变世界冷战格局，一直到粉碎
“四人帮”，走上改革开放之路。此
剧着力塑造了毛泽东、周恩来、邓
小平等老一辈革命家运筹帷幄的
形象，他们在复杂多变和严峻的国
际环境中，审时度势，从容应对，最
终战胜重重困难。该剧展示了 &./

多位中外真实历史人物，导演刘光
说，此剧在历史资料片与电视剧的
衔接上更流畅，“这将会是年轻人
也喜欢看的一部历史题材主旋律
电视剧，也可以看作一部外交史的
教科书。”

此剧由唐国强、孙维民、卢奇、
马晓伟、王伍福、黄薇、迟帅、杜志
国、蒋林静等明星出演。

毛泽东的扮演者唐国强说，这
是他首次扮演 .$岁的毛泽东。年
龄跨度大、生活细节多，这是难度
最大的一次表演。剧中还多角度地
演绎了周恩来在“文革”期间的忍
辱负重，鞠躬尽瘁。孙维民饰演的
周总理告别西花厅的那场戏，情景
十分感人。
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! ! ! !本报讯（记者 孙
佳音）日前，《中国好声
音》团队在沪宣布将连
续五年举办三亚国际
沙滩音乐节，并按照刘
欢在节目中的建议，设
置流行舞台、爵士舞
台、电音舞台、时尚 0

台、民谣听唱区五个表
演区域。数日后，刘欢
在接受媒体采访时正
式确认退出《中国好声
音》，“退出是肯定的，
实在吃不消。缺了谁地
球都照样转，他们一定
会找到更好的合作
者。”

刘欢说，“前两天
我太太分析我参加《好
声音》的利弊：利，一是

你的形象还原了，二是结交了一些
热爱音乐的小朋友；弊，一是健康
受损，二是情感透支。”而节目中的
对抗和妥协，更让刘欢不能适应，
“一开始我竭尽全力投入节目，出
谋献策，从不拿自己当外人。但我
渐渐意识到有些事情其实难以调
和，因为我们和制作方、电视台看
问题的角度不一样。他们要的是收
视率，而我更看重节目的实际音乐
功效和口碑。”
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! ! ! !本报讯 1实习生 张瀚文 记者
俞亮鑫2由贾一平、马苏、战卫华等
主演的电视剧《北上海 -"&/》目前
正在本市紧张拍摄之中。昨天下午，
导演江传荣携主创人员亮相在上视
大厦举行的开机发布会。

演员们表示，拍摄此剧前大家
都熟读这段真实的历史。-"&/年，
刚解放不久的上海市为安置近万
名由乞丐、盗贼、娼妓、黑帮分子、
流浪儿童、国民党军政人员等组
成的游民，将他们迁移到苏北滨
海垦荒劳动。转业军人肖天亮受
命担任垦区新人村村长，他带领党
员干部们不仅成功地破获了潜伏
特务，还用人格的平等和人性的真
诚，拯救、帮助和教育了这批垦民，
使这些垦民从失望走向希望，拥有
了在上海北方一片崭新的人生家
园。剧中，贾一平饰演转业军人肖天
亮，与马苏饰演的特务乔霞有一段
生死之恋。

贾一平与马苏
新剧演绎生死之恋

! ! ! !本报讯（记者 夏琦）崔健将于
-#月 #,日平安夜于上海大舞台举
办“蓝色骨头”摇滚金曲演唱会，除
了一些经典作品，崔健将演唱一些
从未演出过的歌曲，其中包括首次
演唱新歌《外面的妞》。
崔健说：“这将是我第一次用英

文唱自己的作品，虽然并非是全英
文的歌曲，但是歌词里有大段英语。
我的下一张专辑应该收录这首歌。”

平安夜#献声$大舞台
崔健将首次用英文演唱

! ! ! !昨日，《寒战》在新天地 3)4

影城举行电影见面会。3)4影城
董事长吴思远与主演郭富城、梁家
辉等到场助阵。影帝郭富城在电影
放映前接受了本报记者的采访。

片中，郭富城染白鬓角，用
普通话演戏，演的还是一个他从
未演过的“警界精英”。 他说，这
是等了 (年的机会，他一定会送给
观众一次精彩的表演，一部经典的
电影。
初次饰演警界高层，郭富城表

示，用眼神来表现冷静和内敛是全
新的挑战，“我演的是警务处副处
长刘杰辉，这是我演的所有警察角
色里职位最高的一次，所以我不单
要演得老成一点，还要有一种沉稳

的气度，要给同僚或者下属一种威
严感。”
郭富城以伴舞出道，以歌手发

迹抵达巅峰，如今他是有口皆碑的
影帝。经过岁月的冲刷，郭富城对
名利已十分坦然，对他而言，演好
一个角色比奖杯更重要。

郭富城表示，凭借《三岔口》荣
获金马奖影帝的经历是一次蜕变。
“金马奖让我甩掉了一个包袱。现在
我 ,/多岁了，我必须有所改变。”他
说，以前自己会希望每年都有机会
夺奖，但这些年来，很多他认为能提
名的机会都没有得到。“所以我改变
了自己的心态，我对奖项不再看得
那么重。演戏最重要是影迷对你的
评价。” 本报记者 张艺

郭富城：演好角色比奖杯更重要
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! 潘玮柏正在演唱 记者 郭新洋 摄

! 郭富城出席见面会 图 *+


